

Communauté de communes Jura Nord, 1, Chemin du Tissage, 39700 Dampierre, 03 84 71 12 17 communication@jura-nord.com Communiqué de presse

Ranchot / Culture

## Chapelle de Ranchot : la nouvelle saison est lancée

Le vendredi 28 avril dernier, la chapelle de Ranchot, lieu d'exposition d'artistes régionaux, ouvrait ses portes pour une nouvelle saison artistique riche en découvertes. Pour l'occasion, les vitraux ont été refaits à neuf par une artiste de Rochefort-sur-Nenon.

La chapelle de Ranchot, transformée en lieu artistique, accueille depuis neuf ans des expositions d'artistes régionaux, ouvertes gratuitement au public. Bâti en 1430, l'édifice fut désaffecté du culte en 1995. A l'initiative de la précédente équipe municipale, les lieux, dans lesquels étaient entreposés matériel et outils, furent rénovés, avec l'aide des habitants de la commune. Sous l'impulsion de l'actuelle municipalité emmenée par le maire Eric Montignon, et de l'artiste peintre Christiane Vuillemot, la chapelle trouva une seconde jeunesse en devenant un espace culturel. Aujourd'hui, l'adjointe Jocelyne Lamain se consacre pleinement à faire vivre et animer le site. Un travail colossal pour dénicher chaque année de nouveaux artistes, organiser leur exposition, faire vivre le blog... « Ranchot possède des atouts pour attirer les touristes et les promeneurs : la véloroute, un camping, un hôtelrestaurant... Autant d'attraits qui font venir le public au sein de la chapelle. Nous constatons une affluence grandissante d'année en année. Pour cette saison, nous avons refait le plafond et l'éclairage. De plus, la peintre sur verre Sandrine Ducrot a refait intégralement les vitraux » indique l'élue. Ouverte de fin avril à fin septembre, la chapelle expose chaque semaine les œuvres d'artistes différents, que ce soient en peinture, sculpture, dessins, photos, céramiques, origamis... Soit 22 artistes par saison, renouvelés d'année en année.

Le 28 avril dernier, un concert polyphonique sous la chapelle célébrait l'ouverture de saison, devant plus de cent invités, et les parlementaires Jean-Marie Sermier et Gilbert Barbier. L'occasion pour Gérôme Fassenet, président de la communauté de

communes Jura Nord, de rappeler son soutien à la culture sous toutes ses formes dans le territoire : « Jura Nord est riche en culture, tant théâtrale qu'artistique. Les salles sont remplies, les villages vivent. Après neuf années, la chapelle de Ranchot est devenue un des incontournables de la saison culturelle à Jura Nord ».

## Liliane Bortot ouvre la saison

Jusqu'au 4 mai dernier, la peintre Liliane Bortot fut la première artiste de la saison à exposer ses œuvres. Cette autodidacte, résidante à Villette-lès-Dole, privilégie la technique acrylique. Elle puise son inspiration dans les fleurs, notamment les coquelicots, et affectionne particulièrement la couleur rouge et la représentation de silhouettes féminines fines et longilignes. Particularité de ses ouvres : l'ajout de matière, d'éléments en métal, tissu, verre... pour apporter du relief à ses toiles. « Je m'inspire également beaucoup des grandes villes. J'aime déstructurer les monuments, les changer de place, de lieu. Je peins beaucoup à l'instinct, au feeling. »

## Christiane Vuillemot, marraine de la chapelle

Elle fut une des artisans de la transformation de la chapelle de Ranchot. Ancienne éducatrice spécialisée à Paris auprès d'enfants atteints de troubles mentaux, la peintre utilisa tout au long de sa carrière la médiation artistique : un moyen pour les enfants et adolescents de s'exprimer autrement par la peinture, tout en valorisant la confiance et l'image de soi. « *Une fois par an, nous exposions les œuvres des enfants malades de sept établissements spécialisés, via l'association Regard que j'avais créée* » confie Christiane Vuillemot, aujourd'hui marraine de la chapelle de Ranchot. Installée dans le village depuis 2005, l'artiste a retrouvé ses racines, et le plaisir de peindre pour elle-même. En 2013, elle crée à Ranchot l'association Harmony, regroupant six peintres et deux sculpteurs. Des paysages francs-comtois, urbains, parisiens, des portraits... composent l'essentiel de ses œuvres. Son exposition à la chapelle sera inaugurée le 3 juin prochain.

Programme complet de la saison 2017 : lachapellederanchot.blogspot.fr/